

多治見市議選でも不正

印刷業者認めるはがき代含め請求

選挙公営制度をめぐるポスター製作費水増し請求問題で、今年4月の岐阜県多治見市議選で当選した男性市議のポスターを作成した

請求していたことが18日、わかった。印刷業者は、公

費負担上限額約40万円を受け取ったことを認めており、市議は「市選管に提出した収支報告書を修正する」としている。

印刷業者は、市議から上限額の範囲内でポスターとはがきを印刷するよう依頼され、市選管への請求の際はがきを印刷するよう依頼

はがき印刷代

2人追加報告

多治見市議選

4月の多治見市議選で、ポスター作成費が公費負担の上限額と同じ40万9762円だった候補者が19日、はがき印刷代を市選管委員会に追加報告した。公費負担

2人が19日、はがき印刷代を支払い、19日に收取を追加報告した。

もう一人は当選した市議。6月5日に支払ったはがき印刷代7万3500円のほか、選舉事務所

補は、請求漏れに気づいた候補者が「すべてこちらのミス。候補に迷惑をかけた」と18日、はがき印刷代を支払い、19日に收取を追加報告した。

2人のうち落選した候補は、請求漏れに気づいた候補者が「すべてこちらのミス。候補に迷惑をかけた」と18日、はがき印刷代6万3千円を請求した。候補は同日、印

刷代を支払い、19日に收取を追加報告した。

もう一人は当選した市議。6月5日に支払ったはがき印刷代7万3500円のほか、選舉事務所

6月20年6月

月に提出した選挙運動費用収支報告書には記載がなかつたが、ポスター製作費への算入は当初から一切ないとしている。

2人のうち落選した候補は、「支援者たったため、サービスのつもりだった」としている。一方、市議は「当時のいきさつはよく覚えていない」と話している。

（横山大輔）

6.19

乗合

ポスター費詐欺

3市議が役職辞任願

山県市議長らに議員辞職は触れず

二〇〇四年四月の山県

市議選での選挙ポスター

製作費をめぐる詐欺疑惑

で、水増し請求で不正に

市費を支出させたことを

認めめた三市議が十八日、

市役所を訪れ、議会内で

役職の辞任願を村瀬安

治議長らに手渡した。議

員辞職については触れた

かった。

役職の辞任願を出した

のは、渡辺政勝（五七）、武

藤孝成（五七）、村瀬隆彦

（五七）の三氏。渡辺氏が委

員長を務める議会運営委

員の辞任願を村瀬議長に

手渡して受理されたは

だ」とした。

三氏と十五日に対し

十七万円近く、武藤氏は

約二十万円をそれぞれ市

に負担させ、違法に利益

を得た。十五日に同じく

し、謝罪していた。

6.19

中

一

市議選での選挙ポスター

製作費をめぐる詐欺疑惑

で、水増し請求で不正に

市費を支出させたことを

認めめた三市議が十八日、

市役所を訪れ、議会内で

役職の辞任願を村瀬安

治議長らに手渡した。議

員辞職については触れた

かった。

役職の辞任願を出した

のは、渡辺政勝（五七）、武

藤孝成（五七）、村瀬隆彦

（五七）の三氏。渡辺氏が委

員長を務める議会運営委

員の辞任願を村瀬議長に

手渡して受理されたは

だ」とした。

三氏と十五日に対し

十七万円近く、武藤氏は

約二十万円をそれぞれ市

に負担させ、違法に利益

を得た。十五日に同じく

し、謝罪していた。

（横山大輔）

6.19 毎日

おはよう岐阜

選感議求請市

山水 増し 県

3委員長が辞任願

各常任委で22日から協議

04年の山県市議選で公

費負担のポスター製作費

た。

4月の山県市議選で、市費負

担となるポスター製作費

に、対象となる名刺

やはがきなどの印刷費を

合めるなどして、渡辺、

村瀬、古田の三人は

一

人

の

責任をとるとして委

議（57）が議長あてに辞任

願を提出し、願を提出した。

同市議会の6月議会は

休会中で、3人の辞任願

を水増し請求した疑惑

で、水増しを認めた市議

4人のうち市議会の常任

委員会の委員長を務める

3人が18日、水増し請求

願を提出した。

議（57）が議長あてに辞任

願を提出した。

（宮田正和）

に負担させ、違法に利益

を得た。十五日に同じく

し、謝罪していた。

（横山大輔）

統一選 岐阜県9市議選のポスター費

	岐阜	大垣	高山	多治見	関	中津川	美濃	羽島	土岐
上限額(万円)	52	35	32	40	33	32	36	35	40
上限比(人)	100%	4	5	1	15	1	4	0	18
	90%~	6	7	4	8	4	9	2	4
	80%~	9	2	2	3	4	2	6	0
	70%~	8	2	0	0	5	2	7	2
	60%~	8	7	0	1	7	1	0	0
	50%~	4	2	5	1	0	0	0	9
	50%超	12	7	31	2	5	15	0	8
	0%	0	1	1	0	4	1	2	0
請求額(万円)	1813	953	600	1121	734	789	463	833	505

【注】金額は千円以下切り捨て。大垣は3選挙区、高山は10選挙区、中津川は8選挙区の平均額

中日新聞が九市に情報公開請求して判明した。各市では請求に応じてポスター費の支給がほぼ終わっており総額は約七千八百万円に上っている。各市には、ポスター掲示場の数に応じて同じ計算式で決まる公費負担の上限額がある。羽島市では候補者二十四人中十八

岐阜県山県市議選の選挙ポスター製作費水増し疑惑をめぐり、今年四月の統一地方選で同市と同じように選挙公費制度を導入して市議選を実施した岐阜県内九市で、立候補した計三百八十五人のうち、選挙ポスター製作費として公費負担の上限額いっぱいを請求したのは二割近い四十八人だったことが、中日新聞の調べで分かった。半額未満だったのは約三割の八十人。候補によって請求額に大きな開きがある構図は山県市議選と同じで、この問題に取り組む市民団体からは「厳しいチェックが必要」との指摘が出ている。

2割近くが上限額請求

羽島は24人中18人が上限額請求

岐阜県警が市議選による選挙ポスター製作費の詐取容疑で捜査を進めている山県市の隣、岐阜市でも、印刷業者が選挙公費制度に疑問を投げかける。

「候補からは、制度の範囲内で市に請求していく」と言われただけ」と話すのは、四月の一選で市議からポスター製作を請け負った業者。市議は、請求金額を認めるともなく、市長への請求書に「請求者」としてはんこを押すよう求めてきた。今月上旬になつて市から業者の口座に振り込まれてきたのは、支給限度額いっぱいの約五十三万円だった。

この仕事なら代金は「心苦し」といが三万円四十万円の間だろ

岐阜市議選の市議選受領額10万円多く受領

金額なし請求書に判

う」と業者は明かす。十万円以上を余分に市から受け取つたことになる。

ポスター製作費の市への請求手続きは、どの市の市もほぼ同じ。市が用意した書類に、金額や枚数などを記入して提出するだけ。業者が市長あてに請求する手続

ることになっているが、市議が代理わりに手続きすることは簡単だ。山県市議も肩代わり請求の中で、水増しした疑いが持たれている。

この業者は「上限までならないくでもいい」という制度である限り、問題は起きる。限度額を低く抑え、余計にかかる分は候補者が自腹を切るのが本当だと思つ」と指摘した。

チェックが必要

選挙ポスター問題に取り組む市民団体「くらしネットワーク」の寺町知りせん・いのち岐阜県民

正代表の話 全体的に見て高額の請求が目立つ。

市に水増し請求したと

して市議らが県警から事実確認されている二〇〇四年四月の山県市議選でいるのではないか。山県市の例もあるので、七割以上の人について行政、議会などがチェックする必要性を感じる。

市議らが県警から事実確認され、請求額は上限ぎりぎりから約三割まで候補者

額でも説明を受ければ、ごとに大きな差があつた。中には、認められていないのがや名刺を印刷した後に約十万円まで刷した上に約十万円まで手にした疑いが持たれている市議もいる。

ポスター製作だけで上

限いっぱいかかることは少ないとの指摘もあるが、各市選管とも再調査はしないという。

